

Autor: bes

Nölnner Stadt-Anzeiger

Nr. 146 (SKN#SPT#V1#V2#VPT) vom 27.06.2017 - Seite 31

QS

AUFGELESEN IN DEN VEEDELN

Ein schlafender Geist

Kunstprojekt Für kurze Zeit befreit vom Schulalltag, kommt man auf ganz neue Gedanken. Das war bei der Neuauflage der Kunstaktion "Hier" an der Niehler Gemeinschafts-Grundschule (GGs) Halfengasse eine häufige Erfahrung: Mit der Lyrikerin Adrienne Brehmer und der bildenden sowie Video-Künstlerin Beate Gördes begaben sich erneut 15 Schüler aus den Klassen drei und vier auf Tour durch Alt-Niehl. "Die Schüler gehen auf eine Entdeckungsreise. Sie schreiben, was sie sehen und beobachten", erläutert Brehmer.

Bei ihrem Gedicht- und Fotoprojekt ließen sie auch ihre Fantasie schweifen, schauten bei Bauwerken im Ort genau hin und spielten mit den oft lustigen Straßennamen des Veedels. "Auf der Seekante wohnt eine Tante. Sie ist sehr nett - aber auch ein bisschen fett!", trug eine Junge in der Katholischen Öffentlichen Bücherei St. Katharina an der Sebastianstraße 126 schelmisch sein Gedichtchen vor. Hier zeigten die Akteure bei einer Gruppenlesung und Bilderschau ein paar Ergebnisse. Ein Gedicht der Schülerin Hiranur entwickelt Tiefe: Darin setzte sie sich mit der Dorfkirche auseinander. "Die große St. Katharina steht im Herzen von Niehl. Der Kirchturm reckt und streckt sich. Jetzt berührt er den weichen Himmel."

Beim Kunstprojekt, unterstützt vom Stadtprogramm "Kultur und Schule", Schul-Förderverein und Niehler Bürgerverein, ist eine Edition von 28 Postkarten mit Fotos und Gedichten entstanden - die auch auf der Projekt-Website zu sehen sind. Der GGS-Schulleiter Johannes Köper ist, wie die rund 35 Gäste und das Bücherei-Team um Leiterin Andrea Pulm, begeistert. "Den Blick, den die Kinder haben, hat man selbst so nicht. Ich freue mich, das Programm bei uns zu haben." Als Zugabe noch ein Gedicht, das der Mitschüler Pius zum Traföhäuschen an der St.-Leonardus-Straße beigesteuert hat: "Der kleine Traföhäuschen-Geist in Niehl isst gern Eis am Stiel. Wir suchten den Schlüssel, der das Tor öffnen sollte. Doch wir fanden ihn nicht. Wir guckten durch das Fensterlein - und sahen den Geist beim Schläfchen." (bes)

www.projekt-hier.de

Autor: bes

Lektoratstatus: 1 (bearbeitet)

Anhänge:



Die Schülergruppe aus der Halpengasse präsentiert in einer Gruppenlesung die Ergebnisse ihres Kunstprojekts. Foto: Schöneck

[→ Details](#)

ID: 151822988

Name: MDS-A-81861BDE-6229-491E-A0C3-E1A23CCEFBD4

© M. DuMont Schauberg Expedition der Kölnischen Zeitung GmbH & Co.

Alle Beiträge sind urheberrechtlich geschützt. Mit Ausnahme der gesetzlichen zugelassenen Fälle ist eine Verwertung ohne Einwilligung des Verlages unzulässig. Unter dieses Verbot fällt insbesondere auch die Vervielfältigung per Kopie und/oder Weiterleitung, die Aufnahme auf Datenträgern und elektronischen Datenbanken, die Vervielfältigung auf CD-ROM oder DVD. Der Verlag übernimmt keine Gewährleistung und Haftung für die Richtigkeit und Vollständigkeit der Beiträge und Informationen sowie dafür, dass die Beiträge frei von Rechten Dritter sind.